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令和元年第９回大分市教育委員会会議録 

 

１ 日時     令和元年９月２６日（木) 午後２時３０分から午後３時５分まで 

２ 場所    大分市役所第２庁舎６階 教育委員室 

３ 出席者   教育長    三浦  享二 

        一番委員   上杉  美穂子 

        二番委員   大久保 眞理子 

        三番委員   生野  誉士 

        四番委員   古城  一 

        五番委員   古城  和敬 

４ 出席事務局職員 

教育部長      佐藤  雅昭    

教育部教育監    重石  多鶴子 

教育部次長     桑野  徹     

次長兼学校施設課長 池田  武文  

次長兼体育保健課長 西川  幸宏    

次長兼文化財課長  坪根  伸也    

大分市美術館副館長兼美術振興課長  

長田  弘通   

教育総務課長     高田  隆秀 

学校教育課長    野田  秀一 

人権・同和教育課長  河野  正行 

社会教育課長    永田  佳也 

教育センター所長  御手洗 宏昭   

教育総務課参事   岡本  隆憲 

５ 書記 

教育総務課参事補  黒木 眞由美   教育総務課指導主事 三嶋 みどり 

教育総務課主任   園田 哲也  

６ 傍聴人   なし 

７ 議題 

 （１）議案 

（教議第２８号）大分市立幼稚園規則の一部改正について        

（教議第２９号）大分市情報学習センター条例施行規則の一部改正について  

（２）報告事項 

①公立小中学校、義務教育学校の女子制服にスラックスの選択肢を求める陳情につい    
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 て 

②令和元年第３回市議会定例会における一般議案について         

  ③令和元年度９月補正予算について                  

  ④平成３０年度決算について    

  ⑤令和元年第３回市議会定例会における質問・答弁事項について    

８ 会議の概要 

教育長  

 

教育長  

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

ただいまより、令和元年第９回大分市教育委員会を開会いたしま

す。                 （午後２時３０分 開会） 

会議に先立ち署名委員を二番委員、三番委員にお願いします。 

それでは教議第２８号「大分市立幼稚園規則の一部改正について」

を議題といたします。 

事務局、説明をお願いします。 

教議第２８号「大分市立幼稚園規則の一部改正について」ご説明申

し上げます。 

本案は、大分市立幼稚園保育料の無償化及び城南が丘幼稚園外５園

の廃園に係る大分市立幼稚園条例の一部改正に伴い、所要の改正をし

ようとするものでございます。 

具体的には、幼稚園の廃園に伴い、規則第２条中の廃園となる各幼

稚園の項を削除するものでございます。 

また、１０月からの幼稚園保育料無償化に伴い、規則第８条３号中

の「条例第６条の規定による」を１０月１日付削除し、令和２年４月

１日付で規則第８条３号を削除するものでございます。 

加えて、様式第１号の入園願書及び様式第３号の退園届について、

所要の改正を行うものでございます。 

改正案につきましては、本委員会でご決定いただいた後、第１条の

規定は、令和元年１０月1日から施行し、第２条の規定は、令和２年

４月１日から施行いたしたいと考えております。 

以上でございます。 

ご質問などありませんか。 

（なしとの声） 

それでは採決いたします。教議第２８号は原案のとおり決定するこ
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全委員 

教育長 

教育長 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 

教育長 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

とにご異議ありませんか。 

（異議なしとの声） 

ご異議なしと認め、本案は原案のとおり決定されました。 

それでは次に、教議第２９号「大分市情報学習センター条例施行規

則の一部改正について」を議題といたします。 

事務局、説明をお願いします。 

教議第２９号「大分市情報学習センター条例施行規則の一部改正に

ついて」ご説明申し上げます。 

本案は、令和元年１０月１日より消費税率が１０％に引き上げられ

ることに伴い、税の適正な転嫁を図るため、情報学習センターの設備

等の使用料の一部を改正しようとするものでございます。 

改正案につきましては、本委員会でご決定いただいた後、令和元年

１０月１日から施行いたしたいと考えております。 

 以上でございます。 

ご質問などありませんか。 

（なしとの声） 

それでは採決いたします。教議第２９号は原案のとおり決定するこ

とにご異議ありませんか。 

（異議なしとの声） 

ご異議なしと認め、本案は原案のとおり決定されました。 

それでは次に、報告事項の説明をお願いします。 

報告事項１点目「公立小中学校、義務教育学校の女子制服にスラッ

クスの選択肢を求める陳情について」ご報告申し上げます。 

平成３１年３月１１日付けで、公立小中学校、義務教育学校の女子

制服にスラックスの選択肢を求める陳情書が新日本婦人の会大分支部

長から、大分市議会議長あてに提出され、平成３１年第１回市議会定

例会文教常任委員会から本陳情は継続審査となっておりました。 

先般の令和元年第３回市議会定例会文教常任委員会におきまして、

「性の多様性に関する正しい理解とともに悩みや不安を抱える生徒及

び保護者へのきめ細かな対応と支援ができるよう、引き続き、教職員
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教育長 

全委員 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

に対して研修を深めて欲しい。」などの意見が出されました。その上

で「制服の選定は、各学校において決定するものであり、教育委員会

は、学校が適切に対応しているかどうかを指導する立場である。」と

の理由から、審議の結果、本陳情は不採択となりましたことをご報告

いたします。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項２点目「令和元年第３回市議会定例会における一般議案に

ついて」ご報告申し上げます。 

教育委員会関係の議案としまして、「大分市立学校職員の給与に関

する条例の一部改正について」「大分市立幼稚園条例の一部改正につ

いて」の２議案がございました。 

内容につきましては、８月定例及び第４回臨時の本委員会でご説明

し、ご決定をいただいたものでございまして、原案どおり可決し、成

立しましたことをご報告申し上げます。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声）  

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項３点目「令和元年度９月補正予算について」ご報告申し上

げます。 

本年度の教育費の９月補正予算につきましては、債務負担行為のみ

でございました。 

内容につきましては、８月定例の本委員会におきまして、ご説明

し、ご決定いただいたとおりでございます。 

補正予算案は、市全体として原案どおり可決され、成立いたしまし

たことを、ご報告申し上げます。 

以上でございます。 
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教育長 

全委員 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声）  

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項４点目「平成３０年度決算について」ご報告申し上げま

す。 

平成３０年度決算につきましては、８月定例の本委員会におきまし

てご説明し、ご決定をいただいたとおりでございますが、令和元年第

３回市議会定例会に大分市全体の歳入歳出決算の認定にかかる議案が

上程され、決算審査特別委員会文教分科会において、教育委員会所管

分の審査が行われ、原案どおり認定されましたことをご報告いたしま

す。 

文教分科会では、「外国語指導助手招聘事業」「学校図書館活性化

事業」「まちかど歴史再発見事業」の３事業が事務事業評価の対象と

なりました。 

文教分科会の評価として、まず「外国語指導助手招聘事業」につい

ては、今後、グローバル化はさらに進展し、英語でのコミュニケーシ

ョン能力などは必須の能力になると考えられ、幼少期に英語に慣れ親

しむことが早期習得につながることや令和２年度に新学習指導要領が

全面実施されることから、さらなる外国語指導助手の確保に努めるこ

とを求め、「拡充」の評価となりました。 

「学校図書館活性化事業」については、学校図書館における児童生

徒一人あたりの年間平均貸出冊数達成校の割合は小学校・中学校とも

に年々増加しているが、児童生徒の主体的・意欲的な読書活動や学習

活動などの実態把握に努める中、読書活動の目的と趣旨を周知徹底す

るとともに、成果指標において、図書の貸出冊数のみではなく、児童

生徒の読書の質を含めた指標についても検討することを求め、「継

続」の評価となりました。 

「まちかど歴史再発見事業」については、平成２５年度以降、市民

や学生等を対象に、大友宗麟公や市内の文化財を紹介したパネル展示

や歴史資料館で所蔵している資料等を市内の全中学校や支所へ巡回展
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教育長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

示したほか、市民が多く集まるイベントにおいて展示を行うなど、一

定の役割を果たしてきたと思われるが、本事業は歴史資料館の利用者

の増加に結びついていないと考えられ、今後は、歴史資料館収蔵品の

デジタルアーカイブ化等新たな取組により、本市の文化財の周知及び

歴史資料館の利用者数の増加を図るべきであるとの判断から、「終期

設定し終了」の評価となりました。 

決算審査特別委員会における文教分科会要望事項として、「今後予

定されている市立幼稚園の廃園に伴う跡地については、庁内での十分

な協議を行い、適正かつ効果的な利活用を図ること。」、また、他の

分科会と関連する要望事項として、「本市の史跡及び歴史的資料を保

護・保存するのみならず、他部局との連携を十分に図り、観光資源と

しての活用を求めること」となっております。 

 以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

学校図書館活性化事業についてですが、これまで貸出冊数を指標と

しておりましたが、文教分科会において、冊数という数量ではなく、

読書の質を含めた指標について検討してはどうかとご意見が出まし

た。読書の質を問うことは大事ですが、指標化するのは難しいと考え

ています。例えば、どのような分野の本を読んだかということを調査

するのは、膨大な作業になります。そこで、このような指標はどうか

というご意見をぜひともいただきたいと思っております。 

本にはバーコードなど属性はついていないでしょうか。そこからカ

テゴリーに分けることはできるのではないでしょうか。 

可能ではあります。バーコードで読み取り、集計を各学校で行うこ

とはできますが、市として集計するのは時間を要すると思われます。 

何の分野をどれだけ読んだかという評価をするのは、極めて難しい

と思われます。 

読書の質とは何を問われているのでしょうか。 

子どもが本をたくさん借りても読まずに返しているというご指摘を

聞いております。 
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委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

教育部長 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

次長兼 

文化財課長 

 

 

教育長 

委員 

 

次長兼 

文化財課長 

教育長 

全委員 

貸出冊数は、どこの図書館も減っていく傾向にあります。質と言え

るかわかりませんが、子どもが継続して読み続けるのということが一

つの指標になると思います。子どもが読書の熱をもち、主体的に読み

続けていくといったことは問えないでしょうか。 

文教分科会からのご指摘ですので、事業に反映をさせなければなり

ません。教師は読書の質も含め、指導をしていると思いますが、指標

化するのは、極めて難しいと考えています。「継続」の評価となって

いますので、今の規模で継続しながら、質を高めていかなければなり

ません。また、ご意見がありましたらお願いいたします。 

他にご質問はございませんか。 

（なしとの声）  

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項５点目「令和元年第３回市議会定例会における質問・答弁

事項について」ご報告申し上げます。 

（概要について説明） 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

予定されていた報告事項は以上ですが、他に何かございませんか。 

（お知らせ） 

「第１９回大友氏遺跡フェスタの開催について」   

「大分市歴史資料館第３８回特別展『大分の禅』の開催について」 

「ＦＵＮＡＩジュニアガイドによる英語ガイドについて」  

ご質問などございませんか。 

 ジュニアガイドについてですが、子どもによって話す内容が違うの

でしょうか。それぞれ独自の原稿を持っているのでしょうか。 

 それぞれ興味のある部分で独自の原稿を作っています。 

 

他にご質問などございませんか。 

（なしとの声） 
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教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

教育長 

全委員 

教育長 

 

他に何かございませんか。 

１０月の教育委員会の日程等につきまして調整をお願いいたしま

す。 

１０月３０日水曜日午後３時から定例教育委員会を開催いたします

のでよろしくお願いいたします。 

その他の予定でございますが、行政視察を１０月１５日、１６日に

実施する予定でございます。詳細につきましては、後ほどご連絡いた

します。 

 なお、本日の会議終了後は、連絡事項等がございますので、お時間

をいただきたくお願い申し上げます。 

以上でございます。 

 （了承） 

他に何かございませんか。 

（なしとの声） 

これをもちまして、本日の会議を閉会いたします。 

                   （午後３時５分 閉会） 


